
ANNONCES : 
CLUB des 4/11 ans : tous les mercredis de 14h à
16h30. CLAP'S  (12-16 ans) et Jeunes (>15 ans) :
samedi 25/11 et Goûter de Noël le 09 décembre, de
16h à 18h.
Dimanche 3 décembre à 16H - réunion spéciale
église péruvienne.
Lundi 11 décembre à 19h30 : Des hommes pour
Dieu.

Dans le monde entier les citoyens manifestent. Les français sont
les champions des manifestations, répliques sans fin de leur
Révolution. Outre la mobilisation publique, il y a aussi les
nombreux manifestes. L’apôtre Paul présente les chrétiens
comme une lettre de Christ, connue et lue de tous les hommes
(2Co.3 :2-3). De véritables Manifestes, qui font écho à la
manifestation révolutionnaire de Dieu en Jésus-Christ. Nul
besoin de manifester bruyamment. Plusieurs ont expérimenté
que leur seule présence au sein d’un groupe de collègues
suffisait à fermer les écluses des conversations douteuses.
Soyons manifestement chrétiens !

MANIFESTATIONLES ARTICLES À LA
UNE DE CE MOIS-CI  :
- Manifestation.
- Annonces
- Qui manifeste quoi?
- Que sera pour nous noël 2023?
- Chant : Jérusalem
- Logiciel de la foi : le fils de
Dieu. Sa venue au monde. 
- Le temps d’y penser. 
- Livre du mois : Georges Müller,
l’apôtre de la foi.
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À  L'OEUVRE :
Région Lilloise : 
L'Oasis du Cœur :  retrouvez nous partout en France
et à l’étranger sur R.P.L.99 (rpl99fm.com) tous les
dimanches de 7h à 8h. 
Culte : le dimanche à 10h00
Etude biblique : jeudi à 14h30.
Réunion de prière : vendredi à 18h30
Femmes de foi : 3ème samedi du mois à 9h.
Aide Alimentaire :
Distributions les : 15 et 22 décembre.

“Ayez au milieu des païens une bonne conduite, afin que, là même où ils vous
calomnient comme si vous étiez des malfaiteurs, ils remarquent vos bonnes
œuvres, et glorifient Dieu, au jour où il les visitera.” 1 Pierre 2v12



QUI  MANIFESTE QUOI?
La question se pose. Et la réponse est assez simple.
Proverbe 16:3 dit : « Celui qui est sage de cœur
manifeste la sagesse par sa bouche, et l’accroisse-
ment de son savoir paraît sur ses lèvres ».
L’Ecclésiaste confirme et établit un contraste : 
« Les paroles de la bouche du sage sont pleines de
grâce ; mais les lèvres de l’insensé causent sa
perte. Le commencement des paroles de sa bouche
est folie, et la fin de son discours est une méchante
folie » (10 :12-13).
Prenons résolument la voie de la sagesse, en
recevant les paroles du sage, afin que la sagesse
paraisse sur nos lèvres et que nous ne soyons pas
entraînés dans des discours de méchante folie.
Les temps agités et, disons-le, les temps de guerre
qui sont revenus, sont propices à la manifestation de
discours haineux et partisans. Les cœurs travaillés
par le mal finiront par produire de mauvaises
paroles, manifestation de l’ignorance et non de la
connaissance.
Dans ces temps, il faut aussi tenir compte de
l’observation faite par le proverbe : « Ce n’est pas à
l’intelligence que l’insensé prend plaisir, c’est à la
manifestation de ses pensées » (18 :2).
Dieu vous demande d’aller chercher la sagesse là où
elle se trouve. Au chapitre 9 des Proverbes, sagesse
et folie se présentent à nous. Chacune invite le
stupide à entrer chez elle. Répondez-vous à l’appel
de la folie plutôt qu’à celui de la sagesse ?
Dans l’évangile, des huissiers chargés d’amener
Jésus aux chefs religieux reviennent bredouilles.
L’explication qu’ils donnent aux pharisiens est : 
« Jamais homme n’a parlé comme cet homme » (Jn 7
:46). Jésus donnait les paroles de son Père, il ne
parlait pas de lui-même. Sa parole était toujours
vérité (Jn 3 :34 ; 8 :28,45-49 ; 12 :49…).
Le Maître avait reçu l’Esprit de Dieu sans mesure,
ce qu’il faisait et disait était parfait. Ce n’est pas
notre cas. Néanmoins, par sa discipline nous
sommes amenés à comprendre, parler et agir selon
la vérité. Ce n’est pas une illusion. Nous pouvons
réellement devenir sages, concernant les affaires de
nos vies et concernant les affaires de ce monde – 

j’allais écrire les « affres » de ce monde. 
La condition est d’aller chez lui, et de l’inviter chez
nous. Rappelez-vous Zachée, qui a reçu Jésus dans
sa maison (Luc 19 : 1-10) ! Il a soudain manifesté
une beauté insoupçonnée.
Y-aurait-il un obstacle? Seriez-vous réfractaire?
Prenez garde de ne pas tomber du mauvais côté de
la sentence de Christ : « Quiconque fait le mal hait
la lumière, et ne vient point à la lumière, de peur
que ses œuvres ne soient dévoilées; mais celui qui
agit selon la vérité vient à la lumière, afin que ses
œuvres soient manifestées, parce qu’elles sont faites
en Dieu » Jn 3 :20-21. Ne détournons pas nos cœurs
du Seigneur, qui a été manifesté en chair.
Réfléchissons, au-contraire, à tout ce que signifiait
cette manifestation, à ce qu’elle apportait; et rece-
vons ses paroles.
Concernant la situation mondiale actuelle et les
guerres que mène Israël, sachons d’abord que sa
réinstallation en Palestine n’a pas été tramée par des
hommes, aussi influents soient-ils (Les puissances
d’argent n’avaient pas ce pouvoir). Israël est revenu
vers le Canaan des origines par la volonté de Dieu,
selon les prophéties données anciennement. C’est un
grand signe de la fin des temps. L’Israël moderne
est un miracle de Dieu. Seulement, la nation n’est
pas encore convertie. Son identité spirituelle lui
reste cachée, ainsi qu’à ses voisins. C’est pourquoi
le sang et les larmes coulent dans ces contrées
plutôt que le lait et le miel du véritable Canaan.
L’impiété est grande dans le monde et en Israël. Et
ceux qui s’affichent comme pieux démontrent par
leurs œuvres qu’ils ne le sont pas. Honorons ceux
qui sont véritablement pieux. Mais la masse des
citoyens du monde est de plus en plus impie.
Les chrétiens et disciples de Christ sont résolument
dans la foi et l’amour, à « garder le comman-
dement, vivre sans tâche, sans reproche, jusqu’à
l’apparition de notre Seigneur Jésus-Christ, que
manifestera en son temps le bienheureux et seul
souverain, le roi des rois et le Seigneur des
seigneurs » 1 Tim.6 :14-15 (Tite 2 :11-14).         
                                                                        J.P      



Beaucoup, de nos jours, associent Noël au mot Père et au mot sapin.
Et s’il est encore une chose manifeste de ce mot, Noël, c’est de voir de plus en plus de lumières avant et après. 
Appelé encore temps d’avent et temps des vœux, durant 62 jours, du 01 décembre 2023 au 31 janvier 2024 ! 

Certes nous ne pouvons oublier cet autre mot : « CADEAU ».

Il y a là tout un mystère caché de tous temps et miracle de Noël.

Lumière ! Beaucoup ne le savent pas, mais toutes ces lumières sont là pour rappeler la véritable lumière, Dieu le Père,
manifesté en Jésus, avec nous. Lumière qui brille de tous ses feux avec toutes ces étoiles dont plusieurs à des années
lumières ! Lumière et fêtes.

Vers le ciel, certains en pensant à toute cette immensité, connaissant, contemplant et considérant toutes ces choses
annoncées et accomplies en Jésus ont laissé aussi au temps ces quelques mots : « Jésus, dans le ciel, c’est là le bonheur
éternel », en refrain de cantique AF 418. 
Combien d’innombrables cantiques, recueils anciens, psaumes et chants nouveaux en de très nombreuses langues, ne se
sont-ils pas ajoutés pour Jésus. 

Bien plus, avant que ne soit associé Père au mot Noël, ont repris ce mot Abba, et Père associé par Jésus à Je te loue !
Oui ! Père.
Matthieu 11 v 25 à 27 : « en ce temps-là, Jésus prit la parole, et dit : Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, de
ce que tu as caché ces choses aux sages et aux intelligents, et de ce que tu les as révélées aux enfants. Oui, Père, je te
loue de ce que tu l'as voulu ainsi. Toutes choses m'ont été données par mon Père, et personne ne connaît le Fils, si ce
n'est le Père ; personne non plus ne connaît le Père, si ce n'est le Fils et celui à qui le Fils veut le révéler.… »
Oui, amen, en vérité, Jésus est le Christ, le Messie, le Sauveur et le Seigneur! Il n’y en a point d’autre ! Alléluia ! Amen !

Lumière du Monde - Light of the world et Christ est la lumière du monde - Light of All the Earth, (JEM 788 et JEM
1057) sont 2 titres de chant que je vous invite à écouter sur le web, en une ou autre langue, pour cette fête de Noel, en
l’honneur de Jésus, notre Père, uni en Esprit avec nous, bientôt dans le ciel ! Hosanna ! Alléluia ! Maranatha, le Seigneur
vient !
Ces chants sont aussi invitation pour tous à nous unir et témoigner de Dieu en Jésus.
 

Ephésiens 1 :3-12 :”Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute bénédiction
spirituelle dans les lieux célestes en Christ ! En lui, Dieu nous a choisis avant la création du monde pour que nous soyons
saints et sans défaut devant lui. Dans son amour, il nous a prédestinés à être ses enfants adoptifs par Jésus-Christ.”
 

Ne manquez pas d’être présents pour les cantiques qui bientôt seront chantés dans le ciel : Dites, OUI, à Jésus, en ces
jours de vœux et bénédictions ! Venez aussi en attendant vous assembler avec nous aux cultes chaque dimanche à 10H.
                                                                                                                                                                                           Ph.D

Le Fils de Dieu.
Sa venue au monde.

Esaïe avait prophétisé : « Car
un enfant nous est né, un fils
nous est donné, et la domina-
tion reposera sur son épaule ;
on l’appellera Admirable, Con-
seiller, Dieu puissant, Père
éternel, Prince de la paix » (9
:5). Les titres annonçaient une
naissance très particulière. De
même, avec le prophète Michée
(5 :1-2) : « Et toi, Bethléhem
Ephrata, petite entre les mil-
liers de Juda, de toi sortira
pour moi celui qui dominera sur
Israël, et dont les activités
remontent aux temps anciens,
aux jours de l’éternité. C’est
pourquoi il les livrera jusqu’au
jour où enfantera celle qui doit
enfanter… ». Le temps est venu
et l’ange Gabriel a dit à Marie : 
« Le Saint-Esprit viendra sur
toi, et la puissance du Très-
Haut te couvrira de son ombre.
C’est pourquoi le Saint enfant
qui naîtra de toi sera appelé
Fils de Dieu » ( Lc 1 : 35).
Dès sa naissance il reçoit les
qualificatifs de « Sauveur »,
« Christ », « Seigneur » (Lc 2
:11).
Il grandit en sagesse, couvert de
la grâce de Dieu et a très vite
conscience de sa qualité de Fils
de Dieu, puisqu’à 12 ans il
déclara devant ses parents : 
«…Ne savez-vous pas qu’il faut
que je m’occupe des affaires de
mon Père ? » (Lc 2 :49).
L’évangéliste Marc n’évoque
pas la naissance, mais com-
mence son récit par ces mots : «
Commencement de l’évangile de
Jésus-Christ, Fils de Dieu ». 
                                            J.P

Dans le logiciel de la FOIque sera pour nous noël 2023? 

JÉRUSALEM
Paroles et musique : Jean Pira

 1. Oh, dites-moi pourquoi, Jérusalem,
    Ville de paix,
    N’a jamais connu que la guerre ?
    Expliquez-moi comment, Jérusalem
    Parfum d’amour
    A dû exhaler l’odeur des haines ?
    Apprenez-moi pourquoi, Jérusalem,
    Pain d’unité
    A nourri des rêves fratricides ?
  

Refrain :
C’est que le roi de paix : JESCHOUA*
N’est toujours pas dans ses murs.
C’est que le cri de joie : HOSANNA
N’a pas remplacé nos murmures.
Priez pour la paix de Jérusalem,
Pour nos frères et nos sœurs,
Les amis du Messie,
Désirez son bonheur,
C’est Dieu qui l’a choisie.

2. Oh, dites-moi pourquoi, Jérusalem,
    Ville éternelle,
    N’a dans son destin que des ruines ?
   Expliquez-moi comment, Jérusalem,
   Nid du repos
   Laisse au pèlerin le cœur si trouble ?
   Apprenez-moi pourquoi, Jérusalem,
   Lieu sanctifié
   Est promise à l’homme déicide ?
   Ref.

   Montrez-moi les trônes de justice
   Et dites-moi le jour de sa délivrance.

3. C’est quand le roi de paix :
JESCHOUA
Sera entré dans ses murs.
 C’est quand le cri de joie :
HOSANNA !
Aura remplacé nos murmures.
Priez pour la paix de Jérusalem,
Pour vos frères et vos sœurs,
Les amis du Messie,
Désirez son bonheur,
C’est Dieu qui l’a choisie.

FIN : Priez pour la paix de Jérusalem,
                   Jérusalem, Jérusalem !

Vous pouvez l’écouter dans
ressources / chants ELIM sur le site : 
www.foyer-evangelique-elim.com



Le livre du moisle temps d’y penser.

G. Müller - L’apôtre de la Foi
Par Mme G. Brunel

Comment décrire la vie de George Müller?
C’est une vie à la fois simple et
extraordinaire, une vie d’obéissance et de
foi qui témoigne que « Dieu est le
rémunérateur de ceux qui le cherchent »
(Hébreux 11.6).
George Müller a démontré ce que Dieu
peut faire avec une vie qui lui est
entièrement donnée.
 Après une enfance et une jeunesse où il
vécut dans le péché, il rencontra le
Seigneur lors d’une réunion. Il passa alors
du temps à étudier la Bible, et sa vie et sa
conduite changèrent.
Devenu pasteur, il décida alors de vivre
par la foi, avec sa femme, en obéissant
littéralement à l’ordre du Seigneur de
vendre ce qu’il a et de le donner en
aumônes. « Cette obéissance, dit-il, nous a
permis de contempler le merveilleux
amour de Dieu, et de faire l’expérience des
soins qu’il prend de ses enfants, dans les
plus petites choses. Elle nous a aussi aidé à
voir en lui celui qui entend la prière ».
En 1836, après avoir longtemps prié, il
ouvrit un premier orphelinat pour petites
filles, une œuvre qui lui pesait sur le cœur
depuis longtemps. Interpellé par la
tiédeur et l’incrédulité de beaucoup de
chrétiens, il souhaitait leur démontrer que
le Père céleste écoute ses enfants et les
comble de biens.
Il ouvrit ensuite d’autres orphelinats par la
seule grâce de Dieu qui subvint à tous
leurs besoins: nourriture, chaussures,
vêtements, entretien des bâtiments... Des
milliers d’enfants y vécurent et beaucoup
se tournèrent vers le Seigneur, le Saint-
Esprit accomplissant une œuvre visible
pour tous.
Ayant le sentiment profond qu’il ne
pouvait vivre ici-bas qu’une seule vie pour
le Seigneur, George Müller désirait agir.
En plus de l’œuvre des orphelinats, il
saisissait chaque occasion de distribuer les
Écritures. 
Puis, vers la fin de sa vie, Il parcourut le
monde pour prêcher, annoncer l’Evangile
aux inconvertis et fortifier les chrétiens en
partageant son expérience des choses
divines.
George Müller resta toute sa vie fidèle à
ses principes, ne recherchant d’autre
secours que celui du Père céleste, et
n’ayant pour autre but que de glorifier
Dieu.
Ce livre vous permettra d’en apprendre
davantage et vous fortifiera par les
nombreuses citations du journal
personnel de George Müller. 
                                                                                  M.D                
Ce livre est disponible à la bibliothèque dans la
catégorie Témoignages.

Il y a quelques années j’étais auprès de ma grand-mère, dans ses derniers instants, lui
tenant la main jusqu’à son dernier souffle. La mort devenait réalité. La mort était ce
qu’elle était. Implacable.
Avec elle s’impose la réalité de la justice de Dieu : « Le salaire du péché, c’est la mort »
Romains 6.23. O comme la sentence est dure… mais elle est aussi dure que Dieu est Saint. 
Quand elle frappe individuellement dans les familles, ou plus massivement lors de crises
humanitaires, la mort rappelle à l’homme ce qu’il est : « une vapeur qui parait pour un peu
de temps et qui aussitôt n’est plus » Jacques 4.14. L’homme n’est que poussière, et c’est
Dieu (et non pas l’homme comme il aime parfois à le penser) qui soutient toute chose, à
commencer par la vie même qui l’anime: « si Dieu ne pensait qu'à lui-même, s'il retirait à
lui son esprit et son souffle, toute chair périrait soudain, Et l'homme rentrerait dans la
poussière » Job 34.14-15.
La mort ôte l’âme de la personne aimée qui n’est plus là. Elle est partie, il ne reste que le
corps. Je pouvais dire avec Job : « Mais l’homme meurt, et il perd sa force ; l’homme
expire, et où est-il ? » Job 14.10. La mort est un aiguillon, elle fait mal au plus profond de
notre être. Où sont ceux que l’on a aimés ? 
En octobre de la même année, un de mes collègues de travail, trentenaire et jeune papa,
est mort d’un cancer qui l’a emporté en quelques mois. Lors de l’enterrement, une
collègue me disait que « Vraiment, tout cela fait réfléchir ». Et ce verset de la Bible m’est
revenu à l’esprit : « Mieux vaut aller dans une maison de deuil que d’aller dans une maison
de festin ; car c’est là la fin de tout homme, et celui qui vit prend la chose à cœur. »
Ecclésiaste 7.2. 
En regardant toutes ces personnes qui assistaient à cet enterrement, je me disais «
Combien d’entre eux vont repartir de l’église et continuer à vivre comme avant, comme
s’ils n’allaient jamais mourir un jour ? ». N’est-ce pas là souvent ce que beaucoup font ?
Or, s’il y a une chose qui est certaine dans la vie de chacun, c’est bien celle-ci : un jour,
nous mourrons. Nous sommes tous concernés mais nous ne voulons pas tous y penser. 
Blaise Pascal a écrit : « Les hommes, n’ayant pu guérir la mort, la misère, l’ignorance, ils se
sont avisés, pour se rendre heureux, de n’y point penser» (Pensées, Fragment 124).
Devant cette réalité inévitable à laquelle ils ne veulent pas réfléchir, la plupart des gens
remplissent leur vie de toute sorte de divertissements pour, disent-ils, en profiter au
maximum. N’est-ce pas là un raisonnement trop hâtif, un cache-misère, une
préoccupation malheureusement vaine? Cela n’empêchera nullement la mort d’arriver.
« C’est tout ce qu’ils ont pu inventer pour se consoler de tant de maux. Mais c’est une
consolation bien misérable, puisqu’elle va non pas à guérir le mal, mais à le cacher
simplement pour un peu de temps, et qu’en le cachant elle fait qu’on ne pense pas à le
guérir véritablement. Ainsi par un étrange renversement de la nature de l’homme, il se
trouve que […] le divertissement qu’il regarde comme son plus grand bien est en effet son
plus grand mal, parce qu’il l’éloigne plus que toute chose de chercher le remède à ses
maux » (Pascal, Pensées, L’édition Port-Royal).
La Bible dit : « Prépare-toi à rencontrer ton Dieu » Amos 4.12. Car un jour, « l’esprit
retourne à Dieu qui l’a donné » Ecclésiaste 12.9. L’homme meurt, et vient ensuite son
jugement (Hébreux 9.27). 
Ainsi, la seule pensée qui devrait nous habiter, c’est celle-ci : suis-je prêt ? Suis-je prêt à
passer devant le tribunal d’un Dieu Saint? Certains penseront peut-être que leurs bonnes
actions plaideront en leur faveur, et que Dieu s’en arrangera bien. Mais être prêt à
rencontrer Dieu, ce n’est pas avoir un dossier suffisamment bon à lui présenter. La Bible
est claire à ce sujet : toute notre justice est comme un vêtement souillé devant la sainteté
de Dieu (Esaïe 64.5). Personne ne sera justifié sur la base de ses œuvres car il lui faudrait
pour cela obéir à la loi divine toute entière (Romains 3 .20, Galates 2.16). Nul homme n’est
capable d’atteindre la perfection des commandements de Dieu, c’est pourquoi, sur la base
de nos propres œuvres, nous sommes tous condamnés. 
Mais la Bible nous dit aussi que Jésus-Christ est mort afin d’ôter notre condamnation. Lui,
le seul Juste qui ait accompli la loi parfaite que nous n’arrivons pas et n’arriverons jamais
à accomplir, a pris sur lui le jugement que nous méritions. Sur la Croix, il meurt de la mort
à laquelle nous étions condamnés. Le châtiment est tombé sur lui, offrant à celui qui croit
la grâce d’être acquitté et sauvé : « Comme lorsqu’un homme est condamné à mort, et
qu’un autre, un innocent, s’offre à mourir à sa place, et ainsi l’arrache à son châtiment :
voilà ce que Christ a fait pour nous » (Jean Chrysostome). Ainsi, celui qui croit en lui a la
vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la vie (Jean 5.24). 

« Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, vivra, même s’il meurt ; et
quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » nous dit Jésus. Jean 11.25-
26. 
Etre prêt à rencontrer Dieu, c’est donc croire en celui qu’Il a envoyé, Jésus-Christ, qui a
vécu, qui est mort et ressuscité pour notre justification et le pardon de nos péchés. Il est
le seul remède au mal qui nous condamne. « Il n’y a de salut en aucun autre » nous dit
l’Ecriture. Actes 4.12. Il serait bon d’y penser.

M.D.


